

BOLETÍN No. 256 ->>

- Investigadores de Ciencias Sociales y Humanidades se capacitan en metodologías de la ONU.
- Nororiente de la ciudad de Aguascalientes con mayores problemas sociales e inseguridad humana.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes, identificará zonas con más problemas delictivos en el estado, incluso plantea pronosticar fenómenos criminales para actuar con antelación, a través de metodologías del programa Hábitat de la Organización de las Naciones Unidas (UN-Habitat); informó Francisco Hernández Fernández, coordinador de proyectos de seguridad pública del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades (CCSH).

Como parte de esta serie de proyectos encaminados al tema de seguridad pública, entre los que destaca el Observatorio Ciudadano para la Seguridad Pública y la Gobernanza del estado de Aguascalientes, se están capacitando a más de 10 catedráticos del CCSH en el uso de un software especializado en geo-referencias, histogramas y mapas a través de de 113 indicadores que plantea el proyecto “Ciudades seguras” de UN-Habitat; curso a cargo de Iván Ríos Hernández, perteneciente a la Coordinación Universitaria de Observatorios Metropolitanos de la Universidad Veracruzana.

Francisco Hernández explicó que el trabajo de análisis, identificación y generación de políticas públicas será ampliado a todos los municipios, pues aunque el 80% de la población se concentra en la capital, se requiere un estudio amplio y detallado.

El especialista en criminología también señaló que el nororiente de la ciudad capital se concentran índices altos de inseguridad humana, delincuencia y violencia, en especial en colonias como la Rodolfo Landeros, Palomino Dena, Ejido Cumbres, Ejido Ojocaliente, Morelos, Norias, y otros asentamientos en proceso de regularización.

Asimismo, señaló que algunos elementos que abonan a que estas zonas sean más vulnerables son la densidad poblacional, migración de hombres jóvenes a otros estados o fuera del país, el alto porcentaje de madres solteras de entre 18 a 30 años de edad, es decir, sufren de mayores problemáticas sociales, que se reflejan en robos a casa-habitación, a vehículos de tipo cristalazo y autopartes; por lo que se requiere mejorar el equipamiento urbano, desde luminarias y pinta de bardas para disuadir en cierto grado la posibilidad de estas prácticas.

Francisco Hernández destacó que el Gobierno Federal ha decidido otorgar presupuesto a instituciones académicas que cumplan con el conjunto de expertos en actividades especializadas para el combate al fenómeno criminal, lo cual es de gran beneficio para la población; pues hace 10 años los centros de investigación policial o ministerial sólo se enfocaba a la reacción directa, en adiestramiento y armamento, por lo que ahora las universidades otorgan elementos con sustento científico para la generación de políticas públicas para una seguridad más pertinente.

Por su parte, Iván Ríos Hernández, de la Coordinación Universitaria de Observatorios

Metropolitanos de la Universidad Veracruzana, comentó en entrevista que en el curso para investigadores de la UAA se capacitó sobre indicadores UN-Habitat, sistemas de información geográfica a nivel colonia y gobernanza humana.

Al respecto, Iván Ríos manifestó que en las instituciones de educación superior es donde se tiene conocimiento científico, lo que permite realizar programas académicos y estudiantiles de pertinencia para proyectos educativos y ciudadanos, los cuales impacta en políticas públicas de gobiernos locales; una dinámica entre el sector educativo, el gobierno y la sociedad, a través de una estrategia certera para dar respuesta a las necesidades y problemáticas de la población.

